

GITANAS EMPREDEDORAS



El Centro Andaluz de Flamenco ha acogido la entrega de diplomas.

La Federación Andaluza de Mujeres Gitanas trabaja día a día por el desarrollo del sector femenino de esta etnia, cuya presencia en el mundo empresarial es más real. Por **Ana Carrión**

Rutas por Jerez bajo la mirada de la mujer gitana

Son muchas las mujeres de etnia gitana que trabajan por un futuro mejor en el que también tengan cabida como empresarias. Las mujeres en general sufren una desigualdad, que en el caso de la mujer gitana se duplica. Desde este colectivo aseguran que les cuesta mucho más trabajo equipararse al resto de la ciudadanía.

Para ayudar a este sector, la Federación Andaluza de Mujeres Gitanas, Fakali, ha realizado varios programas de formación de carácter empresarial en distintas provincias de Andalucía. El proyecto, denominado *Euroromi*, es un programa de inserción laboral de la mujer gitana que está cofinanciado por fondos sociales europeos y por las Consejerías de Bienestar Social y Empleo de la Junta de Andalucía.

En Jerez se ha centralizado todo lo relacionado con rutas turísticas, de manera que durante cinco meses un total de quince mujeres de unos veintidós años se han formado para que en un futuro dirijan la empresa *Alala Romi* (en lenguaje caló significa, alegría de la mujer gitana), dedicada, precisamente, a organizar rutas turísticas por la ciudad, siempre bajo la perspectiva de estas mujeres. Ayer se clausuró este período de formación con la entrega de los diplomas y su cheque correspondiente por haber participado en este programa. Una por una fueron llamadas las componentes de este grupo, que se pusieron sus mejores galas para recibir, lo que sin duda, es una herramienta fundamental para su inclusión en el mundo empresarial. Al acto acudieron la presidenta de la Federación Andaluza de Mujeres Gitanas, Beatriz Carrillo de los Reyes y María Elisa Fernández, técnica responsable del proyecto.

Tras meses compartiendo tiempo con las chicas, la presidenta de Fakali, ha destacado la capacidad emprendedora de las mujeres, el entusiasmo, la ilusión y el conjunto que compone ser mujer, joven y gitana. Carrillo, asegura que "se necesitan proyectos de estas características para impulsar que estas mujeres puedan conseguir y tener las mismas aspi-

raciones que cualquier otra chica de la sociedad". Este proyecto también pretende alcanzar la conciliación familiar y laboral, de manera que estas personas se desarrollen como mujeres, madres, hijas y esposas, a la vez que sean capaces de potenciar su capacidad intelectual a través del sector empresarial. Pero la formación de estas mujeres no acaba con este proyecto, la mayoría de ellas van a continuar con sus estudios, encaminados ahora a la gestión y administración de empresas. Toda una oportunidad para seguir desarrollándose y abriéndose camino en la sociedad.

ALALA ROMÍ

En este sentido la futura empresa *Alala Romi*, tiene que registrarse oficialmente como compañía, con el enfoque que den las propias mujeres. En este sentido, la Federación Andaluza de Mujeres Gitanas aportará asesoramiento, buscará recursos y medios, además de encargarse de la promoción del negocio. "Es difícil y complicado, pero con el entusiasmo y las ganas que ponen estas jóvenes, seguro que lo sacan hacia adelante, ya que pueden con esto y con mucho más", insiste Carrillo.

Fakali organiza diversos cursos de formación en otras provincias andaluzas. Como ejemplo están Granada o Sevilla, donde ya se han clausurado los programas y en los que se han obtenido muy buenos resultados. En Sevilla, las mujeres gitanas han creado una empresa orientada a la repostería gitana y con tan sólo dos días de creación, ya recibieron pedidos y reservas. Por otro lado, en Granada, el proyecto se ha encaminado hacia el protocolo con la formación de azafatas de congresos. Además, en dicha ciudad se va a constituir el primer museo de la mujer gitana en una de las cuevas del Sacromonte, que ha cedido el Ayuntamiento.

Los proyectos de La Federación de la Mujer Gitana no finalizan aquí. Para el año que viene se centrarán totalmente en la inserción laboral.